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证券代码：300073 证券简称：当升科技

北京当升材料科技股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：【2014-05】

投资者关系

活动类别

■特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他 （ ）

参与单位名称及

人员姓名

三井住友信托（香港）有限公司：李怡璿

索罗斯基金（香港）：王大蔚

野村国际（香港）有限公司：黄乐平

野村国际（香港）有限公司：熊伊逵

韩国投资运用亚洲有限公司：周廷珈

中银国际英国保诚资产管理有限公司：杨煜

中银国际英国保诚资产管理有限公司：周原

中德证券有限责任公司：陈鹏

彬元资本：罗迟放

东兴证券股份有限公司：张方

东兴证券股份有限公司：田源

工银瑞信基金管理有限公司：孙楠

时 间 2014 年 6 月 11 日 15:00—16:00

地 点 公司 11 层会议室

上市公司

接待人员姓名

副总经理、董事会秘书：曲晓力

市场部经理：朱素冰

证券事务代表：陶勇
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证券专员：杨婷

投资者关系活动

主要内容介绍

1、问：公司现在研发的思路是什么？

答：过去我们的研发对市场的跟随不够紧密，现在公司做

了调整，目前市场急需的产品我们要能够配合客户快速地开发

出来，未来两到三年需要的产品我们也提前做好相应的准备，

未来五年以后市场的变化我们也要提早去探索，不同阶段都有

不同的研发人员在做。

2、问：储能电站用的什么材料？公司有涉及吗？

答：储能电站主要是用磷酸铁锂。我们磷酸铁锂有中试线，

但我们不会大规模去建生产线，我们有技术，未来如果这块的

市场起来了，我们可以用委托加工的方式去生产，因为磷酸铁

锂目前的产能是严重过剩的。磷酸铁锂能量密度偏低，电池体

积较大，而且低温循环性能不好，我们认为不适合家用小汽车，

并没有重点去开发磷酸铁锂。

3、问：不同的产品价格有差别吗？

答：不同产品价格是有差别的。比如小型锂电用的钴酸锂

中，传统钴酸锂价格较低，而高密度高电压钴酸锂价格就要高

一些。公司的产品有很多牌号，新开发的产品价格会高一些。

4、问：公司对未来价格走势的判断如何？

答：我们预测今年钴金属价格还是低位运行，明年可能有

缓慢增长的趋势。今年.。钴酸锂出口定价是按照公式价，由

MB 金属钴价乘以系数加上加工费，金属钴价下降，将直接带

来产品价格的下降。但是原料价格降到一定程度就不下降了，

原料价格下降不足以覆盖产品价格下降的幅度。多元材料目前

的量还不是很大，大型动力电池还没有大规模产业化，而且目

前多元材料没有出口退税政策，对公司的盈利都是有影响的。

5、问：现在正极材料的市场相对来说是有个标准的市场价格，
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还是说价格会差很多呢？

答：外销和内销的情况是不一样的。外销基本都是按照公

式价，加工费这块会有谈判，但同行之间会有竞争，。在内销

方面，基本是按照点价，一对一谈判的。目前看来，内销产品

毛利率好于外销。

6、问：钴原料的用途分布？未来动力汽车发展了，钴原料会

不会不够？

答：全球市场一年消费 8 万多吨钴，其中 30%多是用于锂

电池，其它是用在超级合金、硬质合金等领域。钴在非洲是镍

和铜的副产品，供应会有增加。具体的供需也要看动力汽车的

发展情况，也不一定会出现不够的情况。三元材料用钴的量并

不是很高。从中短期看不会有短缺的情况。

7、问：储能用的磷酸铁锂和电动车用的磷酸铁锂的性能差别？

答：电动车用的材料有比较多的要求，比如续航能力要求长、

车的空间要求大，所以对能量密度有一定要求，而且对功率也

有一定的要求。现在有些企业同时在做车用的磷酸铁锂和储能

用的磷酸铁锂，电动车用的材料一致性要求高，就会把一致性

好的材料用在电动车上，而相对没那么好的用在储能上，储能

用的电池不需要移动 ，对材料要求就没那么高。

8、问：锂电池往后的成本下降空间还有吗？材料需要如何改

进？

答：目前来看，不管是从国家层面还是使用者层面，都希

望锂电池的成本继续下降，国家在 2012 年底提出来的创新工

程，要求锂电池成本下降到 2元/瓦时，这还是比较高的要求，

要求下降的空间比较大。要降成本，一是从材料本身，一是从

电池设计方面做努力。从材料来看，国家既要求降低成本还要

提高续航里程，而多元材料能量密度更高，在一个电池包里面
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可以装更多的材料，这样实际上是可以节约成本的。这也是为

什么许多厂家开始转向多元材料的一个原因。在电动汽车用电

池上，材料价格是一方面的要求，更重要的是材料的性能。目

前来看，多元材料还需要一个成熟的过程。过去国家支持的方

向主要是磷酸铁锂，它的循环寿命比较长、安全性比较好，但

是它的能量密度提升是有一定极限的，这种情况就必须要去转

化材料体系，转化材料体系是最快的提升能量密度的有效途

径。

9、问：正极材料的产能为什么会过剩？

答：中国做正极材料是做得比较早的，钴酸锂是比较成熟

的了。尤其近几年，大家觉得动力汽车市场是一个很大的蛋糕，

同行在扩产，外行也在往里投资，导致这块的产能增长很多。

前期的投资热点是一个方面，各地的政策支持也导致大量的产

能投入。正极材料在电池里面用量是最大的，原来价格也比较

高，销售额就高，吸引了大量的投入。而动力汽车市场的大规

模产业化还是需要时间的。我们认为要做好、做精正极材料还

是需要技术、质量控制等方面的积累，也是需要不断提升和改

进的。日韩的扩产就比较谨慎，会反复考量、反复验证。

10、问：公司的研发项目多吗？

答：公司每年研发项目都挺多的，2013 年年报披露了公

司在研项目共 10 项。

附件清单（如有） 无

日 期 2014 年 6 月 11 日


